



**PRÉFÈTE  
DU RHÔNE**

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lyon, le 01 décembre 2023

### **BILAN DE L'OPÉRATION « PLACE NETTE » DANS LE QUARTIER DU TONKIN A VILLEURBANNE**

Depuis le lundi 27 novembre 2023, une opération dite « place nette » a été lancée par la Direction départementale de la sécurité publique du Rhône, sur le quartier du Tonkin à Villeurbanne, à la demande du ministre de l'Intérieur, sous l'autorité de la Préfète de Région Auvergne-Rhône-Alpes et du Procureur de République de Lyon .

Ces opérations judiciaires et de sécurisation ont mobilisé jusqu'à 250 fonctionnaires de police de la DDSP du Rhône, assistés par une unité du RAID, la CRS 83, la Police aux Frontières, diverses administrations de l'État et de plusieurs équipes cynophiles.

Ces effectifs ont mené, tout au long de la semaine, de très nombreuses visites de parties communes, une vingtaine de contrôles de commerces, des contrôles routiers coordonnés, des contrôles d'identités et de sécurisation, des contrôles dans les transports en commun en lien étroit avec le SYTRAL et KEOLIS.

#### **Plus de 70 interpellations en moins de deux semaines au Tonkin**

Ce déploiement, sans précédent par son ampleur et ses résultats, a permis de réaliser **50 interpellations dont une quinzaine d'étrangers en situation irrégulière**, sans compter la vingtaine d'interpellations réalisées la semaine dernière suite à l'envoi de renforts de CRS par la Préfète du Rhône. Par ailleurs, **5,6 kg de drogues** ont été saisis, dont 4,5 kg découverts au cours d'une seule opération, et près de **400 individus ont été contrôlés**.

## Un réseau de trafiquants de drogue démantelé et une nouvelle importante saisie de stupéfiants réalisée

La Préfète du Rhône tient à féliciter les policiers nationaux pour le démantèlement d'un réseau d'une dizaine de trafiquants de drogue qui sévissait au cœur du quartier du Tonkin ainsi que pour la saisie de **43 kilogrammes de cannabis**, d'une valeur marchande estimée à 270.000 euros, et l'interpellation de deux individus dans le quartier des Buers.

La Préfète du Rhône souhaite également insister sur la responsabilité des consommateurs dans les violences commises par les réseaux de trafiquants de drogue, dont **les arrestations ont augmenté de 10 % cette année**. C'est la raison pour laquelle près de **4800 amendes forfaitaires délictuelles** ont été délivrées dans le Rhône depuis le début de l'année de 2023.

La police nationale est présente dans tous les quartiers de Villeurbanne et obtient des résultats significatifs dans la lutte contre les trafics de stupéfiants. Ces opérations supplémentaires sont le fruit d'un long travail d'investigations et de planification réalisés en complément des interventions quotidiennes des forces de sécurité intérieure dans le quartier.

### Cabinet de la préfète de région Auvergne-Rhône-Alpes

Fabien DESPINASSE  
Mél : [pref-communication@rhone.gouv.fr](mailto:pref-communication@rhone.gouv.fr)

[www.rhone.gouv.fr](http://www.rhone.gouv.fr)  
Préfecture du Rhône – 18 rue Bonnel, Lyon 3ème  
*En cas d'urgence seulement, jours fériés et week-ends : 06 12 32 05 82*



@prefetrhone



Préfecture Auvergne-Rhône-Alpes



prefet\_69